

LO DE MARRUECOS

La rota del día

La constituyó ayer el gran movimiento de tropas que hubo en Melilla y que hizo pensar que comenzaba el avance. De este movimiento dimos noticia a los lectores por telegramas de nuestro Director, y anoche se recibieron despachos que amplían los citados informes, en esta forma:

A las cuatro de la mañana ha comenzado hoy la animación en la plaza. A dicha hora tocó de diana y redoblaron los tambores. El vecindario, enterado del movimiento que había en los campamentos, abandonó el lecho, asomándose a las azoteas, viendo desde ellas los buques de la escuadra tenían las calderas encendidas, estando todas las tripulaciones preparadas para zarpar.

Al ser de día, las avanzadas rompieron el fuego sobre el Gurugú. Los cañones lanzaban granadas a los puntos en que generalmente están situados los moros. En las tropas había gran entusiasmo, suponiendo que se aproximaba la hora de comenzar el deseado avance.

De repente vióse que los buques se alineaban, zarpando a toda velocidad con dirección a la Restinga. La emoción del vecindario subió de punto al saberse que el general Arizón iba a bordo de uno de los buques que acababan de zarpar.

Mientras esto sucedía, el general Marina celebraba una conferencia con los demás jefes del ejército de operaciones.

Al perderse de vista los buques cesaron de cañonar los fuertes.

La emoción que estos movimientos han producido es enorme, pues ellos son como el comienzo del avance hacia el interior de Marruecos, que con tanta ansiedad esperan realizar nuestras tropas.

Otros despachos dicen que fuerzas de caballería emprendieron el avance, marchando por orilla del mar, siendo protegidas por infantería y artillería. Esta hizo algunos disparos, aunque sin resultado, por estar los moros fuera del alcance de los cañones. La marcha del ganado se hacía penosa por el calor asfixiante que se sentía.

Se ha visto que muchos rifefios se corrían hacia Nador, para salir al encuentro de nuestras tropas. Los buques de la escuadra navegan paralelos a la costa para proteger el avance.

Más detalles

Un nuevo telegrama de nuestro Director Sr. Peris Mencheta, comunica lo siguiente: «La marcha del convoy se hizo ayer muy penosa, pues se verificó por la orilla del mar. Los moros no hostilizaron al convoy.

Se han visto fuera del alcance de nuestras piezas a grandes grupos de rifefios que se dirigían a Nador. Ayer hubo en el Peñón tiroteo, como de costumbre. El fuego terminó a las once y media de la noche.

El transporte *Almirante Lobo* desembarcó la correspondencia, ganado vacuno y lanar, municiones y provisiones de boca.

Las operaciones de descarga hicieronse bajo una lluvia de balas. La tropa, las baterías de la plaza y la tripulación del *Almirante Lobo* contestaron al fuego de los rifefios. Dicho buque transporte marchó después a Málaga.

Esta mañana el general Aguilera marchó a la Restinga al frente del regimiento del Rey, un escuadrón de María Cristina, algunas ametralladoras y fuerzas de Administración militar.

La marcha resultó muy penosa, pues se hizo a pié y por la playa, protegida la columna por el acorazado *Carlos V*, que la acompañó, costando hasta el punto de llegada, realizándose la operación sin novedad alguna.

Escaramuzas

Desde hace dos noches, entre diez y once, véase muchos grupos de moros que atacan nuestra posición de Sidi-Ahmet-el-Hach. Anoche el tiroteo fué muy nutrido, y tuvimos que lamentar la baja de un soldado del escuadrón de Alfonso XII. También nos mataron un mulo.

Nuestras fuerzas contestaron con un fuego continuado y mortífero. Los moros no cesaban de dar grandes alaridos, profiriendo insultos, que se oían claramente, contra nuestros soldados.

La batería de Sidi-Ahmet-el-Hach destruyó ayer una trinchera, desde la cual nuestros enemigos hostilizaron las avanzadas y nos hacían bajas casi diariamente al situar y retirar las patrullas de vigilancia.

Ayer mañana, al verificar las tropas una descubierta, hubo un ligero tiroteo, sin consecuencias.

Los moros activan las obras de defensa, especialmente en Nador y en las cercanías de Zelán.

Desde el Peñón

En el Peñón de Vélez de la Gomera ayer por la mañana continuó el tiroteo contra el enemigo, que arrojó al anochecer y terminó a las once y media.

Ayer llegó el *Almirante Lobo*, conduciendo el correo, y verificándose las operaciones de descarga en medio de un nutridísimo tiroteo, que fué contestado por la batería de la plaza, no sufriendo la guarnición ninguna baja.

Noticias del campo enemigo

Dícese que ha vuelto a la harka, juntalmente con 2000 hombres de refuerzo, e-Kitani, y que anteanoche reunió a los moros de la kabila de Frajana en uno de los barrancos del Gurugú, a los que obligó que hicieran guardia cerca de los límites, mientras proponía a los demás que, ó se unieran a la harka ó se refugiasen en la plaza, poniéndose a salvo de las consecuencias de la guerra. En esta reunión fueron sorprendidos por las granadas que les enviaban los cañones de los fuertes, poniéndolos en dispersión.

Diversas noticias

El Sr. Macpherson ha escrito a varios amigos de Madrid, Málaga, Jerez, Sevilla y Cádiz, para que le envíen vacas de leche para instalar una lechería, destinada a los heridos y enfermos, pues se carece en absoluto de aquéllas. Créese que en breve se reunirán 25 vacas con destino a los hospitales. Continúan recibiendo donativos para el ejército.

Ayer tarde regresó el *Princesa de Asturias*. Ha quedado terminado el tercer bloque. Está inmediato a la posada del Cabo Moreno, entre ésta y la primera caseta. En ella perfectamente el barranco del Lobo.

la hora en que se asegura comenzó el avance.

Los telegramas de los corresponsales se limitan a confirmar las noticias ya conocidas, describiendo también el hermoso efecto que les había producido, así como a toda la población, el oír el toque general de diana a las cuatro de la mañana, a lo que sucedió el movimiento de tropas en la plaza y en los campamentos.

El Gobierno reserva las noticias, y el señor La Cierva dice que no ha recibido despachos oficiales, conociendo sólo las referencias particulares que indican el avance, cuyas operaciones deseará verlas cuando antes coronadas por el éxito. Así lo confía—dijo—del valor de nuestras tropas, de las provisiones adoptadas por el general Marina y de la reunión de los elementos enviados a Melilla.

Estas noticias han quitado interés a las demás que circulaban respecto al mentidero político. Se hacen mil deducciones acerca de cuál será el plan acordado, pero la ansiedad por conocer los detalles del comienzo de las operaciones, es cada vez más extraordinaria.

Nada oficial.—Conjeturas

Hasta la una de la madrugada no se han facilitado las noticias oficiales del avance, por conocer las cuales reinaba en todo Madrid gran ansiedad. Esta ha sido defraudada, pues el Gobierno no tiene más noticias del avance de nuestras tropas que las que publican los periódicos.

El ministro de Instrucción pública conferenció a última hora de la tarde con el general Linars. A la salida los periodistas le interrogaron sobre el avance. El ministro manifestó que nada sabía oficialmente, y añadió que su opinión era de que se trataba tan solo de un movimiento preliminar.

Otras personalidades decían que las operaciones de ayer van encaminadas a tomar una posición, tal vez un zoco, y que la operación se había realizado sin que nuestro Ejército haya sufrido bajas y que las únicas que se han registrado proceden de los disparos que hicieron varios moros que estaban ocultos en la cañada del barranco del Lobo.

La toma de la indicada posición—al zoco nos referimos,—según las impresiones que dominaban esta noche, se interpreta por el público como el primer paso, ó la primera etapa, de un nuevo plan de operaciones; algo así como una exploración para los sucesivos movimientos.

Créese también que siendo estas operaciones escalonadas, las de mayor amplitud serán las definitivas, que, según parece, se realizarán cuando puedan ser apoyadas por los barcos que entran en Mar Chica.

El Sr. La Cierva le ha comunicado al señor Maura las noticias recibidas de Melilla, habiendo hecho lo propio con S. M. el rey, que se encuentra en San Sebastián.

La censura

El último telegrama de nuestro Director, recibido esta madrugada, dice que en Melilla la censura suprime cuantas noticias se refieren a los movimientos de avance de nuestras tropas, y añade:

«El día en la plaza y en los campamentos ha transcurrido con tranquilidad. Salí y regresé el convoy sin haber sufrido baja alguna, aunque fué tiroteado, siendo protegido por las baterías del fuerte de Camellos.»

Exposición Valenciana

Concurso de frutas y hortalizas

Como anticipamos a nuestros lectores, está ya acordada la celebración de un Concurso de frutas y hortalizas. De acuerdo con la sección de Agricultura de la Exposición con el Comité Ejecutivo, se ha señalado la fecha del 11, 12, 13 y 14 del próximo mes de setiembre para la celebración de este Concurso, para el que regirán las bases siguientes:

1.ª Podrán concurrir toda clase de frutas y hortalizas producidas en la región valenciana, presentadas al natural, sin otra condición que la de que sean admitidas por la Comisión receptora de que luego se hablará.

2.ª La procedencia de las frutas y hortalizas que se presenten al concurso se acreditará con un certificado de origen expedido por la alcaldía de la población donde se hayan producido, y en el que se indique el nombre de la partida en que radique la finca en que se haya efectuado la recolección y el del cultivador de la fruta ó hortaliza de referencia.

3.ª Para poder concurrir al referido certamen habrá de llenarse una cédula de inscripción, de la cual habrá ejemplares en las oficinas del pabellón central de Agricultura de la Exposición, en cuya cédula se hará constar el nombre y apellidos del concursante, la clase de frutas ó hortalizas que se presenten, la cantidad de las mismas y el espacio del pabellón que necesitará, si se trata de instalación aislada, ó el espacio de la vitrina, estantería ó escaparate que necesite para hacer la presentación de sus productos.

Estas cédulas de inscripción deberán quedar en poder de la secretaría de la subcomisión de Concursos, sita en el pabellón de Agricultura de la Exposición, a las siete de la tarde del día 3 de setiembre próximo, en cuyo día y hora quedará cerrada la matrícula de inscripción de concursantes.

La fecha de la presentación de las frutas y hortalizas terminará a las siete de la tarde del día 10 de setiembre próximo.

4.ª La comisión receptora podrá reducir dentro de cada clase ó variedad la cantidad de frutas y hortalizas que presente cada expositor, si las exigencias del local y el número de concurrentes así lo aconsejaren.

5.ª Los premios a que se hagan acreedores los concursantes serán discernidos por un jurado que oportunamente se nombrará, y consistirán en medallas de oro, de plata y menciones honoríficas, más 500 pesetas que el jurado distribuirá en la forma que estime oportuno, atendiendo la calidad y variedad de frutas y hortalizas que estime más conveniente para el mejoramiento de la clase y para la mejor colección de las que se presenten.

El jurado podrá adjudicar otros premios, que consisten en medallas de oro, de plata ó mención honorífica, a aquellos envases ó embalajes que presenten alguna utilidad ó economía sobre los usuales y conocidos en esta región, tanto por la presentación en plaza de frutas y hortalizas, como para las que se exportan al interior y al extranjero.

6.ª La publicación del fallo del jurado se verificará a las seis de la tarde del primer día del Concurso, ó sea el 11 de setiembre próximo, y la entrega de los premios se efectuará en la fecha que determine el Comité Ejecutivo de la Exposición.

La expedición lyonesa

En la estación

A la hora de itinerario ha llegado esta mañana el tren expreso de Barcelona, conduciendo a los expedicionarios lyoneses, que vienen a visitar el gran Certamen levantino.

Esperaban en la estación a los viajeros Mr. Boriot, en representación del consúl francés; el decano de la colonia francesa de Valencia Mr. Alfonso Baile; los conce-

jales del Ayuntamiento Sres. Pinto, Sampedro y Roig; el presidente del Comité Ejecutivo de la Exposición señor marqués del Turia y el Sr. Settler.

Hemos visto, además, a nutridas representaciones de la Cámara oficial de Comercio, de Beneficencia y todas las Sociedades francesas.

También estaba Mr. et Mad. Simian, alma de esta excursión, que han puesto todo su empeño en que sus compatriotas vean en los dos días que han de estar en Valencia todo cuanto de notable encierra esta capital.

Al descender del tren, Mr. Simian ha hecho la presentación de todos los presentes al comité organizador de la expedición, cruzándose con este motivo cariñosas frases de afecto.

Acto seguido han marchado los excursionistas a sus alojamientos.

Estos son en número de 85, figurando entre ellos 25 señoras.

En el Ayuntamiento

A las diez y media de la mañana se ha trasladado al Ayuntamiento una comisión de excursionistas, formada por cinco señores y cinco caballeros, y presidida por el presidente de la Sociedad «Unión Fraternal de Empleados de Comercio et d'Industria» y miembro del Consejo Supremo del Trabajo de Francia Mr. Besse.

El Sr. Maestre ha recibido la visita de los distinguidos huéspedes en su despacho. Cambiados los saludos correspondientes, el Sr. Maestre ha pronunciado un discurso en español, dando la bienvenida a los expedicionarios, y agradeciendo la atención de su visita a nuestra ciudad, en la que Francia cuenta con vivas simpatías.

Mr. Besse ha contestado en francés, agradeciendo el saludo y expresando las simpatías que los expedicionarios sienten por Valencia, cuya magnífica Exposición da clara idea de su fecunda y próspera vida.

El Sr. Maestre ha ofrecido a Mr. Besse y a sus compañeros de expedición todo género de facilidades para visitar los edificios y monumentos notables de la ciudad, y ha puesto a su disposición pases para entrar en el edificio donde se guarda la Colección Paleontológica, de la cual algunos de los señores excursionistas ha manifestado que ya había oído hablar con elogio.

Después les ha acompañado el Sr. Maestre en su visita a las dependencias de la Casa, saliendo los comisionados complacidos de la cariñosa acogida que han obtenido por parte del Alcalde.

El Sr. Maestre, con una delicadeza que le honra, ha ordenado inmediatamente a los jardineros municipales que arreglen 24 artísticos ramos, para obsequiar con ellos a las señoras que forman parte de la expedición.

En el Gobierno civil

La comisión ha marchado inmediatamente al Gobierno civil, donde ha sido recibida por el Sr. Pérez Moso, a quien han cumplimentado.

El Gobernador ha dado la bienvenida a los expedicionarios, cruzándose con este motivo frases de mútua estima y consideración.

En el consulado

Al salir del palacio del Temple han ido al consulado francés, donde les esperaba el conde de Valicourt con todo el personal del consulado.

El consúl les ha saludado, dándoles la bienvenida, contestándole Mr. Besse con frases cariñosas.

El conde de Valicourt ha obsequiado a los visitantes con pastas, licores y habanos.

Otras visitas

Acto seguido han marchado a la plaza de la Reina, donde les esperaban los demás compañeros de excursión y todos juntos han visitado la Catedral, la Audiencia, la Lonja y la iglesia de los Santos Juanes, quedando verdaderamente encantados de las preciosidades artísticas de los edificios.

Esta tarde, a las cuatro, han estado en el palacio del marqués de Dos-Agnas, plaza de Emilio Castelar, plaza de Toros, Granvia, Glorieta y Parterre, donde les dejamos a la hora de cerrar nuestra edición.

Se muestran altamente satisfechos de Valencia y hacen grandes elogios de lo que han visto, al propio tiempo que lamentan lo rápido del viaje, que no les permite filigranar como fuera su deseo.

Para la noche

Esta noche a las diez serán recibidos en recepción en el Gran Casino de la Exposición por el Comité Ejecutivo de la misma.

Los excursionistas

He aquí los nombres de los señores que forman la expedición:

Mrs. Besse, Bonsett, Thiland, redactor del *Lyon Republicain*; Moncharmont, Mager, Lafaury (Victor), Lafaury (Georges), Mlle. Antoinette Besson, Marie Besson, Bruchon, redactor de la *Depeche de Lyon*; Legay, Christy, redactor del *Progrés de Lyon*; Boureyron, Paul Mas, Vellat, Revillard, Delomy, Mlle. Louise Delomy, Chataigrer, Bernaix, Durochas, Mlle. Marcelle de Beaujeu, Gerrieve Croquet, Mlle. Anna Brun, Dessaruge.

Mr. Ponsset, Revoll, Clement Louis, Clement Maurice, Rigollet, Debrut, Chevillard, Gallard, Bonhomme, Deliant, Burceat, Moullet, Félix Petrus, Mignot, Mignot, Merle, Augesnot, Perge, Marat, Fougereuse, Degraix, Lonison, Calvet, Lasaile, Ravichon, Mallet, Armann, Coron, Chaulon, Mad. Rose Pothignon, Mad. Vauvers, Mad. Berthelot, Mlle. Gabrielle Pourcau, Mlle. Pascal, Mlle. Comte, Faroud, Pasaual, Barnaud, Marque y Ravel.

Para mañana

Mañana por la mañana a las nueve irán los excursionistas a la Exposición, donde pasarán toda la mañana, viéndola al detalle, y por la tarde, a las dos, saldrán en el tren-correo de Liria para Benimámet, con objeto de admirar nuestra huerta, y a las cinco y media regresarán a Valencia para tomar el tren-correo de Madrid de las 6.40.

Damos la más cumplida bienvenida a los excursionistas franceses, a quienes deseamos muchas felicidades en su viaje por España.

do el boletín de inscripción que lo pidan por todo lo que resta del mes al Comité organizador del Congreso obrero.

Noticias locales

El estado atmosférico en esta zona apenas ha variado en las últimas veinticuatro horas. Persisten las brisas de Poniente con escasa fuerza durante la mañana y del Sureste por la tarde, y la temperatura, que era de 21.º a las nueve de la mañana, ha ido subiendo hasta 28.º a la sombra y 37.º al sol. La humedad relativa es de 80%, la presión barométrica de 760 mm. y el horizonte está despejado.

Llamamos la atención de nuestros bondadosos lectores acerca de un caso de fecundidad, por si tienen a bien socorrer con alguna limosna a los interesados. Se trata de un honrado matrimonio que habita en la calle de San Vicente, 253, bajo, cuya mujer ha dado a luz dos niños gemelos y que no cuenta con más recursos que los que puedan proporcionarle las almas caritativas.

Mañana, a las cuatro de la tarde, y como víspera de San José de Calasanz, se cantarán en la iglesia del Colegio de Escuelas-Pías de esta ciudad solemnes vísperas, en las que actuarán nutrida capilla de música juntamente con la celebrada Escolanía Pompiliana que los PP. Escolapios tienen en su Colegio, interpretando las composiciones siguientes: *Dixit*, a ocho, de Morata; *Beatus vir* y *Laudate*, a seis, de Mir; Himno de vísperas, a canto mixto, del profesor de la Escolanía Sr. Aldás, y *Magnificat*, a seis, de Guzmán.

El día 27, festividad de San José de Calasanz, a las diez será la misa solemne, en la que se cantará la misa en la del maestro Esclava, ensalzando las glorias del Santo el provincial R. P. Calasanz Rabaza.

El día 29, y tercero de las Cuarenta-Horas, por la tarde se hará la reserva solemne, durante la cual la capilla de música interpretará las siguientes composiciones: *Sit nomen*, de Guzmán; *Letanía*, a cuatro, de Comes; *Credat* y *Tantum ergo*, a cuatro, de Casans; e Himno a San José de Calasanz, de Bascuñana.

En vista de que no ha persistido la riada, el señor Gobernador ha dispuesto no alterar las órdenes que tenía dadas estableciendo el tándem, hasta que informen las Comunidades de regantes de la Vega sobre la pretensión de los pueblos Castillos para que aquél quede sin efecto.

El secretario del Gobierno civil D. Serafín Cano sufrió anoche un ataque de hemiptosis y se encuentra bastante delicado. Deseámosle un pronto y completo restablecimiento.

Noticias militares

Ha sido destinado al regimiento de caballería de Alcántara el segundo teniente D. Juan Sánchez del Pol.

—Ha solicitado ser destinado a Melilla el segundo teniente D. Ramón Duarte.

—El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* que llegará mañana a Valencia publicará una propuesta de destinos en ingenieros y carabineros.

Cambiarán de destino 17 primeros tenientes y cinco segundos de la reserva.

Al escuadrón de Ceuta van los primeros tenientes de caballería D. Ricardo Velasco y D. Isabelo Aguado.

Al cuartel general de la 12.ª división el capitán de Estado Mayor D. Francisco Martín Moreno.

Pasa como excedente a la primera región el coronel de caballería D. Fernando García Lastras, y es nombrado ayudante de órdenes del general Sr. Francés el comandante de infantería D. Enrique Moreno Serrais.

Habiéndose dispuesto que los cuerpos de todas armas cubran las vacantes ocurridas hasta el 13 de julio, ascenderán al empleo inmediato superior los siguientes:

En infantería: Dos tenientes coroneles, cuatro comandantes, siete capitanes y ocho primeros tenientes.

En caballería: Un primer teniente. En artillería: Un teniente coronel, un comandante, dos capitanes y cinco primeros tenientes.

En Sanidad: Un médico primero y dos segundos.

En Administración hay varios ascensos también.

Se asegura que la vacante que hay en el 5.º montado, por pase a retiro del coronel Sr. Muro, la cubrirá el coronel D. José Francos.

Hoy ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Vicente Sanz*, que ha conducido de Barcelona 43 pasajeros.

Pidáense las legítimas aguas de *Vichy-Etat* embotelladas; *Vichy-Hopital* (estómago), *Vichy-Célestins* (riñones), *Vichy-Grandes Grilles* (hígado). Rehúsen las intrusiones y falsas denominaciones de *Vichy*. Exíjase *Vichy-Etat*.

El delegado régio, presidente de la Junta local de primera enseñanza, D. Francisco Maestre, nos participa en atento besalamano que mañana, a las cinco de la tarde, visitará la Junta la instalación de los trabajos de las escuelas públicas en el pabellón del Ayuntamiento de la Exposición, procediendo acto seguido a abrir al público aquella.

Publicamos para satisfacción de Valencia y de la Cruz Roja el oficio por el que se dá traslado a la comisión provincial de la Cruz Roja de esta capital del acuerdo del Ayuntamiento tomado en sesión del día 16 del corriente mes y la contestación de dicha comisión provincial.

«El Excmo. Ayuntamiento, teniendo en cuenta los relevantes servicios que esa humanitaria Asociación, de la que es vneccencia digno presidente, viene prestando en la Exposición Regional desde su apertura, atendiendo a todos los accidentes con exactitud y celo merecedores del mayor encomio, acordó, en sesión de 16 de este mes, concederle un expresivo voto de gracias en nombre de Valencia y una subvención de mil pesetas. Lo que me complace en comunicar a V. S. para su conocimiento y efectos.»

La comisión provincial de la Cruz Roja que tengo el honor de presidir, recibe como alta recompensa a su constante labor para llenar el cumplimiento de su deber, el voto de gracias que el Excmo. Ayuntamiento ha acordado en sesión del día 16 del corriente mes por los servicios prestados en la Exposición Regional.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado esta mañana a Valencia el eximio actual fiscal del Tribunal Supremo D. Javier Ugarte, que ha sido recibido en la Registraduría de la propiedad Sr. Barona y muchos amigos políticos y particulares. Después ha almorzado el Sr. Ugarte en casa del Sr. Barona, de quien es antiguo amigo, sentándose también a la mesa el Gobernador civil Sr. Pérez Moso y su hijo para Madrid.

Esta tarde ha subido al cielo la angelical niña Enriqueta Gerardo T. que, de sus amantísimos padres, que cifraban en su dicha y cariño en tan monísima criatura.

A las manifestaciones de verdadero sentimiento que ha recibido la desconsolada familia por tan sensible pérdida, unimos los nuestros, deseándoles que el Al. llevar cristianamente la desgracia que en estos momentos lloran.

El presidente de la Liga Católica señor barón de Lauri y del Sindicato Obrero de San José y Ateneo de Luis Vivas han recibido telegramas del presidente del Consejo de ministros, contestación a los que protesta que le dirigen por los sucesos de Barcelona. El Sr. Maura dice en su telegrama que el Gobierno inspira su conducta en el mismo espíritu de la protesta.

El presidente del Círculo Católico de Obreros de Algemesi ha dirigido al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros la siguiente protesta:

«El Círculo Católico Obrero de Algemesi, que en otro tiempo protestó por medio de un mitin que tuvo resonancia en toda España contra el proyecto de ley de Asociaciones, al enterarse hoy por medio de la prensa que los discípulos de la Escuela Moderna y los hijos de la revolución habían llegado al colmo de la ferocidad y de la barbarie, indignados sus socios ante hechos inconfundibles que como españoles nos deshonran, hámosle obligado a presentarnos con ellos, y en su nombre me adhiero a las conclusiones y protestas de la Junta Central de Acción Católica de Madrid.»

Los médicos que recetan el SEROBIOL consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Foot-Ball.—La junta directiva del Club Valencia niega a las juntas de los clubs legalmente constituidos en esta región, se reúnan mañana en el Barón de Bajada de San Francisco, a las tres de la tarde, para tratar de la formación de una Federación regional de clubs de Foot-Ball. Si algún Club residente fuera de Valencia no pudiera mandar representante le ruega d. su opinión por escrito.

El señor delegado de Hacienda ha recibido una orden de pensión de 2250 pesetas mensuales a favor de D. Juan Díaz Bruna.

Pelayo.—Churret, Rullet y Porra, con Domingo, Mendoza ó Hilario, 15 céntimos.

D. Eduardo González Hervás

Ha dejado de existir este valenciano ilustre, representante de una generación de hombres equilibrados de genio indiano que en el mundo de los negocios demostraron el miedo ó hicieron mucho prosperidad de la patria chica, dedicando su comercio, sus industrias, su fin, y asociando su nombre, su fuerza y su talento a toda empresa progresiva.

Pero en el Sr. González Hervás, con estas las cualidades sobresalientes de personalidad, no eran las determinantes que pudiéramos llamar calificativas. Por encima de su talento, de su valor para los negocios, estaba su gran corazón, su profundo humanitarismo, revelado por un constante y puro espíritu de caridad cristiana.

No había en Valencia institución educativa, fundación piadosa, que no se favoreciera con el nombre y el óbolo de un ilustre patriota.

Bajo el primer aspecto de su carácter, taremos, por ser más reciente, su empresa: la creación de la Sociedad Valenciana de Electricidad, que, con su capital valenciano, comenzó a prosperar.

Para hablar de su segundo aspecto que hablar en primer término de la cofradía de Nuestra Señora de los Dolores, cuyos destinos ha regido durante un tiempo, derramando sobre innumeras familias el bálsamo de la sublime caridad.

Era también el Sr. González Hervás un inventor.

Allá por el año 1870 obtuvo patentes toda Europa, por un aparato de hilado de sedas, por el cual se obtenía una materia de un 70 ó más por 100.

El Sr. González Hervás ha dejado existir el domingo último en el Campillo, situada en el término de Agnás, y ha muerto rodeado de su familia con la estimación general y deplorable una estela de gratitud y simpatía.

Sepan los que le lloran que la COMPAÑIA DE VALENCIA comparó su nombre, ya que en vida nos honramos con su amistad de tan ilustre valenciano.

Información municipal

Lo de la Banda Municipal

Esta mañana se han reunido en el Ayuntamiento los Sres. Gurrus, Pérez y Valentín, que forman el tribunal encargado de instruir expediente en averiguación de los hechos ocurridos en el Ayuntamiento Municipal y Ciudad-Real.

Después de constituido dicho tribunal, se ha leído un informe del Sr. Gurrus, en el que se citan algunos antecedentes y se ha pedido algunos antecedentes y se ha pedido citar para mañana al concejal de que con objeto de tomarle declaración, que el Alcalde ha firmado hoy el expediente de acuerdo de dejar sin efecto el empleo y sueldo del director de la Banda Municipal Sr. Mora.

El Sr. Mora ha dado explicación escrita, justificando que cuantas veces llamado en la terraza del Ayuntamiento, no encontraba al Sr. Mora, por lo que no pudo concurrir a la Exposición Municipal de la Exposición Regional.

Por su parte el Sr. Mora ha expresado su pesar por el accidente que le haya tenido jamás rozamiento por el Sr. Mora, asegurando, por el Sr. Mora, que siempre ha encontrado al Sr. Mora cooperador de cuantos proyectos presentados a la corporación municipal.

El Alcalde

El Sr. Maestre se ha personado en la mañana temprano en el Ayuntamiento, y después de firmar los antecedentes del despacho ordinario.

Madrid 25, 16-15 De Melilla



Enriqueta Gerardo Tomás

ha subido al cielo a las cuatro y cuarto de la tarde de hoy

Sus afligidos padres D. Enrique Gerardo Reig y doña Desamparados Tomás Donay...

VINOS Y COGNACS MARQUES DEL MERITO

Representante: D. Ramón Casanova Boix, Ruzafa, 72.-Teléfono 776

LIQUIDACION Por cesar en el negocio se liquidarán precios barattísimos

Prensas para copiar cartas, Quinales y poleas diferenciales, Bombas, Artículos para jardín...

FERNANDO MALABOUCHE

Academia Civico-Militar Feliz Pizcueta, 20, bajo

Academia Técnica PREPARACION MILITAR

Sección religiosa Avisos de corporaciones

SANTOS DE MAÑANA.—San Ceferino, papa y mártir. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia del exconvento de Santo Domingo...

LA SEÑORA Doña Amparo Merle Vargas de Pisco

Se avisa a los señores accionistas que habiendo acordado el Consejo Directivo, el pago de un dividendo activo...

Sección de espectáculos Funciones para mañana

Salón-Cine El Turia.—A las 6:15. Sección especial, Cine y Los Niños del Hospicio...

Banco Hipotecario Español Préstamos hipotecarios al 4 por ciento y cuatro por ciento de interés...

¿Necesita V. consultar a un abogado? En el despacho del abogado D. Viriato E. Oliver...

Impotencia Debilidad genital Curación con nuevo método eléctrico absolutamente inofensivo y rápidamente eficaz...

Sucesos El banco de la Alameda.—Sobre un mullo banco del paseo de la Alameda, donde se disfrutaba placida frescura...

Atención Se vende grande y sólido edificio propio para industria ó almacenes, situado á la entrada del camino nuevo de Burjassot...

Teatro Circo de la Exposición Gran función á BENEFICIO de las familias de los reservistas

Virginita Alverá, Lola Cortés, Concha G. Ramires, Carmen Escudero, Vicenta Capilla, Gloria Molina

El carro, los géneros y el conductor Andrés Oltra Belda, fueron detenidos en virtud de exhorto del juzgado del distrito, que lo tenía reclamado. Riña.—En Puebla Larga han reñido José Benavent Llinars, Bautista Benavent Llinars, José Benavent Moncho y Eduardo Negro Banuls...

Tribunales

Desacato.—Procedente del juzgado de Sueca, se ha visto hoy una causa sobre desacato, incoada contra Juan Ferrer Corral, que ha sido defendido por D. Edmundo de Mas. Atentado.—Alfredo Chinar Bohigues...

Alijo de tabaco

Por confidencia, el capitán de la tercera compañía de Carabineros, D. Pablo Hurtado, tuvo noticia de que se trataba de efectuar un alijo de tabaco en la playa de Levante...

Disposiciones de Guerra El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes: Autorizando al general Marina para conceder cruces de plata de Mérito Militar...

Noticias de Melilla

TELEGRAMA DE MENCHETA Melilla 25.—Transcurrió la noche tranquila en los campamentos, incluso en las avanzadas situadas á seis kilómetros de la Restinga. Ha salido el convoy ordinario, sin que haya indicios belicosos por parte de los moros.

Despacho oficial

Un despacho oficial del general Marina confirma el movimiento de buques ya anticipado. Añade que en Melilla sopla viento ligero del primer cuadrante, que la mar está llana y presenta buen cariz.

Oficial de Melilla

Un despacho oficial de Melilla confirma el desembarco de ayer en el Peñón, el título de Alhucemas y la salida del convoy sin incidente alguno. En Sidi Muza fuimos un soldado herido al hacer la aguada.

Debilidad genital

Curación con nuevo método eléctrico absolutamente inofensivo y rápidamente eficaz y con masaje de aire. Instituto Calatayud de Medicina física, Cirilo Amorós, 31, chafán Pizarro.

Despachos de Santiago de Chile dicen que las Cámaras chilenas, á pesar de la oposición del presidente de la República, han votado por segunda vez el proyecto de ley prorrogando el convenio monetario hasta el año 1915.

300 ahogados Dicen de Montevideo que el vapor argentino Colombia, que venía procedente de Buenos Aires lleno de turistas, abordó á un vapor alemán, yéndose el argentino á pique, pereciendo ahogados cerca de 300 pasajeros.

Un crimen En el pueblo de Begoña (Vizcaya) se ha cometido un crimen que ha llamado poderosamente la atención por las circunstancias que rodean el suceso. En un caserío contiguo al pueblo citado vivía una viuda, llamada Emilia Irigoyen...

Noticias de Barcelona Barcelona 25, 13-17 Procedentes de Mahón han llegado 300 soldados de infantería. Han desembarcado, procedentes de Manila, 270 turistas alemanes, que han visitado las ruinas de varias iglesias y otros sitios.

Varios moros de la kabila de Quebdana han solicitado personalmente del general Marina permiso para retirar las cosechas de cereales suyas que tienen guardadas en los Pósitos del Gurugú. Ignoro la contestación que habrá dado el general Marina á esta petición, pero supongo que será negativa.

El diario oficial de la nación publicará mañana las siguientes disposiciones: Admitiendo la dimisión á D. José Belmar del cargo de vocal de la junta encargada de la redacción del reglamento para la aplicación de la ley de Comunicaciones marítimas.

Montevideo.—El vapor que echó á pique al trasatlántico Bolivia es el Scheiner. La colisión realizóse en el antepuerto durante las primeras horas de la madrugada, hallándose durmiendo los pasajeros. El trasatlántico quedó abierto por la mitad, yéndose inmediatamente al fondo.

Uno que protesta Londres.—Dicen de Tánger que el cónsul de Inglaterra en Fez protestó de las atrocidades que por orden de Muley Hafid se cometían con los partidarios del pretendiente. Ningún otro representante de nación alguna hizo manifestaciones en este sentido.

Lo que dice el Sr. Maura El presidente del Consejo de ministros nos ha dicho que ignora cuándo regresará el rey á Madrid, aunque cree que será pronto. Respecto á las últimas noticias de Melilla, ha manifestado que no sabe más que lo que dice el telegrama oficial que ha facilitado á la prensa.

Lo que dice un jefe de la Armada Hablando con un alto jefe de la Armada, nos ha dicho que no hay nada de avance. Ha añadido que siguen haciéndose importantes preparativos, acumulando víveres y municiones en sitio preciso.

Despacho oficial Un despacho oficial del general Marina confirma el movimiento de buques ya anticipado. Añade que en Melilla sopla viento ligero del primer cuadrante, que la mar está llana y presenta buen cariz.

El general Martitegui Cádiz.—En el expreso ha llegado el nuevo Capitán general de Canarias, D. Vicente Martitegui, quien ha sido recibido en la estación por los generales García Peña y marqués de Chinchilla, el delegado de la Compañía Trasatlántica y los jefes de todos los cuerpos de la guarnición.

Oficial de Melilla Un despacho oficial de Melilla confirma el desembarco de ayer en el Peñón, el título de Alhucemas y la salida del convoy sin incidente alguno. En Sidi Muza fuimos un soldado herido al hacer la aguada.

Debilidad genital Curación con nuevo método eléctrico absolutamente inofensivo y rápidamente eficaz y con masaje de aire. Instituto Calatayud de Medicina física, Cirilo Amorós, 31, chafán Pizarro.

Despacho oficial Se ha recibido el siguiente: «En el Peñón, el enemigo tiroteó violentamente á la plaza desde las 20 á las 24 de ayer, sin causarnos bajas. A la una de la madrugada de hoy se presentó el Almirante Lobo, siendo hostilizado el bote que hizo operaciones de descarga, terminando éstas felizmente.

Despacho oficial En el Peñón, el enemigo tiroteó violentamente á la plaza desde las 20 á las 24 de ayer, sin causarnos bajas. A la una de la madrugada de hoy se presentó el Almirante Lobo, siendo hostilizado el bote que hizo operaciones de descarga, terminando éstas felizmente.

Despacho oficial En el Peñón, el enemigo tiroteó violentamente á la plaza desde las 20 á las 24 de ayer, sin causarnos bajas. A la una de la madrugada de hoy se presentó el Almirante Lobo, siendo hostilizado el bote que hizo operaciones de descarga, terminando éstas felizmente.

Despacho oficial En el Peñón, el enemigo tiroteó violentamente á la plaza desde las 20 á las 24 de ayer, sin causarnos bajas. A la una de la madrugada de hoy se presentó el Almirante Lobo, siendo hostilizado el bote que hizo operaciones de descarga, terminando éstas felizmente.

Despacho oficial En el Peñón, el enemigo tiroteó violentamente á la plaza desde las 20 á las 24 de ayer, sin causarnos bajas. A la una de la madrugada de hoy se presentó el Almirante Lobo, siendo hostilizado el bote que hizo operaciones de descarga, terminando éstas felizmente.

Despacho oficial En el Peñón, el enemigo tiroteó violentamente á la plaza desde las 20 á las 24 de ayer, sin causarnos bajas. A la una de la madrugada de hoy se presentó el Almirante Lobo, siendo hostilizado el bote que hizo operaciones de descarga, terminando éstas felizmente.

Despacho oficial En el Peñón, el enemigo tiroteó violentamente á la plaza desde las 20 á las 24 de ayer, sin causarnos bajas. A la una de la madrugada de hoy se presentó el Almirante Lobo, siendo hostilizado el bote que hizo operaciones de descarga, terminando éstas felizmente.

Imp. de José Guix, Miñana, 7 y 9

La Perla Antigastrálgica
Del Doctor Delgado
 OURA LOS PADREMIENTO DEL ESTOMAGO
 Meditación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolores, acidez ó vómitos después de las comidas, indigestión, debilidad estomacal, anorexia, diarrea, y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones.
 Para mayores datos dirigirse al autor.
 DEPOSITO.—Sevilla, el autor, farmacia Glabo, Tetuán, 25.—La Valenciana D. José Andrés y Fabiá, D. Ignacio Quintan; al por mayor don Blas Cuesta é Hija y D. José Quintana.
 Precio de cada frasco, 45 reales.

Grandiosa maravilla
EL ASOMBRO DEL MUNDO ENTERO
 Toda persona sea hombre ó mujer, de cualquier clase y edad que desee triunfar en amor en sociedad y en cualquier empresa y alcanzar inmediatamente **SALUD-FELICIDAD-RIQUEZA**
 pida hoy mismo el lujoso y elegante libro EL SECRETO DEL PODER que se envía gratis remitiendo solo y sin dirección.
 (Señoras y caballeros) Vuestros deseos, anhelos y esperanzas serán satisfechos.
 Escribir al Sr. Villavejo, plaza de la Navegación, 27, 2.º izquierda, Palma de Mallorca.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA
 Salidas los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la **COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION**, **BIENITO** ó **LUIS VIVES**, 2.º, onzairelo, Despacho de pasajes en la Agencia: Grau, Contramuelle.

AVISO A LAS SEÑORAS
 El antiguo barato de tegidos de la calle de Serranos, núm. 14
 Se ha trasladado á la plaza de Serranos, planta baja, frente á las Torres, donde liquidan todas las existencias por falta de local.

Píldoras de Arabia
 Remedio depurativo contra todos los Desarreglos de la digestión Vahidos, acideces del estómago, Dolores de cabeza, Vómitos, Flatos, Exceso de bilis, etc., etc.
 Son laxantes y sus resultados son maravillosos.
 Caja de 50 Píldoras, 6 reales.
 Farmacia viuda de Costas, frente á Santa Catalina.

Las Esqueletas Mortuorias
 La Correspondencia de Valencia

CALLOS Y DUREZAS
 datos plas. Curan segura y radicalmente á los cinco días de usar el Callicida Abras Xifra

Pérdida
 A las doce y media de ayer domingo, se dejó olvidada una señorita; una sombrero, en el tranvía de Iajo en el aparcadero de la plaza de la Reina; se suplica á la persona que se la haya encontrado, la presente en la calle del Mar, núm. 33, Guantería de María Ballester, y se le recompensará; pues es un recuerdo de familia.

Porteria
 La desea un matrimonio joven, con solo una hija de 17 años, que trabaja en casa. Tiene personas que interesarán inmediatamente. Razón: calle del Hospital, 25, sastre.

Verdadera ganga
 Venta de un motor de cuatro caballos y para mayor detallen, y un aparato de cinco años, á precios increíbles.
 Podrá verse en la fábrica de Puentes de Antonio Salvador, Puentes de la Reina, letra B, frente á San Pedro Pascual.

HIPOTECAS
 Sobre fincas rústicas y urbanas en la capital. Amortización de 1 á 30 años. Interés á 14 por 100. No se exige comisión. C. Saes, calle Museo, 5, bajo. De 11 á 2. No se admiten corredores.

Se necesitan oficiales
 y aprendices de modista (Trabajo) todo el año. Dada razón: calle de Don Juan de Austria, 22, primer piso, Encina del teatro de Apolo.

IMPORTANTE
 Socio se necesita como 50 á 75 mil pesetas. Dada razón: calle de Don Juan de Austria, 22, primer piso, Encina del teatro de Apolo.

Carpintería vieja
 Procedente de derribos, se vende en la calle de Zapateros, núm. 4, bajo, frente á la plaza de San Lorenzo. Hay puertas de todas clases, balcones de hierro, con cerrojos y llaves, desde 8 palmos hasta 24 de largos, á precios baratísimos. También se vende un aparador de nogal y se lavaba con dos coronales, á propósito para peluquería.

Se arrienda ó vende
 En el ensanche de Burjassot, gran local para fabrica, almacén ó taller, con habitaciones independientes, huerto con pozos manantiales, abundante y motor de viento para extraer el agua. En junto unos 6.000 metros superficiales, cercados de tanta valla mayor parte. Para tratar en Valencia, calle de Zaragoza, 10, 3.º.

DINERO
 Se facilita desde el 5 por 100 año; empresarios y administración de fincas, concesión de capitales bien garantizados. Razón: calle Cambion, 3, al 2, entrepuerto, derecha.

Persianas
 No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masó, calle Gaitrera, 1 y 2, donde encontrarán de todas clases y gustos, á precios tan reducidos como los pueda tener la primera casa de este género.
 Calle de Calatrava 1 y 2.

Oro y plata
 Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados ó nuevos. Se pagan precios verdaderamente altos. Se compran al contado y se pagan al contado. Se compran al contado y se pagan al contado. Se compran al contado y se pagan al contado.

Verdadera ganga
 Se venden lunetas ó separadores de ojos de moderna construcción, en el ensanche de Ruzafa, próximas á la Gran Vía y nueva Estación, reatan 150 y 200 pesetas mensuales. Informes en la lotería de la Purísima.

GANGA
 En el cercano y pintoresco pueblo de Benimamet, se vende una magnífica y espaciosa casa-cueva chalet, con gran jardín plantado de árboles frutales, cercado de verja de hierro y muy próximo á la estación del ferrocarril.
 Consta de tres dormitorios muy espaciosos, de dos cocinas, una de ellas de invierno, comedor, bodega y otras dependencias.
 También se vende un solar en Burjassot, en la calle de Pilar Martí, antes Primavera, que tiene setenta y un palmos y medio de fachada por ciento treinta de profundidad, junto al paso del tranvía y al aparcadero del ferrocarril.
 Razón: calle de Miñana, número 8, bajo.

Lineas de vapores
Ibiza y Compañía.-Sociedad en Comandita de Sevilla
SERVICIO COMPLETO
 Cabo San Antonio
 salida de este puerto el 26 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Gijón, Algeciras, Sevilla, Eivissa, Vigo, Vilagarcía, Orense, Ferrol, Brest, Santander, Bilbao y Pasajes.
 Cabo San Vicente
 salida de este puerto el 26 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Gijón, Algeciras, Sevilla, Eivissa, Vigo, Vilagarcía, Orense, Ferrol, Brest, Santander, Bilbao y Pasajes.
 Consignatarios: Vidas é hijos de Nogué, calle Colón, 35, entrepuerto Valencia, y Muelle, 6, Grau.
 También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malaga, á prima muy reducida.

Persianas
 de Joaquín Navarro
 sea patente de invención, se construyen de todas clases.
 4, plaza de Mirasol, 4

CARRUAJES DE LUJO
 AVISO
 El establecimiento de compra y venta de toda clase de carruajes de lujo, de D. Andrés Luz que estaba situado en la calle de Pascual y Genís, 15, por mejora de local se ha trasladado á **HUERTO DE LOS SASTRES, 2.**

Venta de muebles
 Se venden en muy buen uso una sillera con tapa, fabricada en negro y tapada en brocatel de seda, una mesa ministro y dos librerías de nogal, un armario de luna, un espejo grande, una bañera, una mesa centro de sala y otros muebles, calle de Oreste, núm. 15.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino
Para Hamburgo
 El Compedor
 saldrá el sábado 26 del actual.
Para Londres y Amberes
 El Almazir
 saldrá el jueves 26 del actual.
 Consignatarios: Sra. Mac-Andrews y Compañía.—Lluano del Remedio, letra A. G. entrepuerto, (Quiliza frente á la Gloria).

Servicio regular de vapores
 Para Glasgow
 EL HEATHFIELD
 cargará el 30 del corriente.
 Para Londres y Amberes
 EL ESPAGNE
 cargará el 30 del corriente.
 Para Hull Newcastle
 EL NAUTIK
 cargará el 30 del corriente.
 Para Liverpool
 EL VENEDOTIAN
 cargará el 30 del corriente.
 Para Amsterdam y Rotterdam
 EL SILURIAN
 cargará el 31 del corriente.
 Para Amsterdam y Rotterdam
 EL PANONA
 cargará el 30 del corriente.

La antigua agencia de colocaciones de la calle de Oreste
 se ha trasladado á la plaza del Esparto, 6, junto á la calle de Caballeros, donde encontrará el público toda clase de modistas, para todas de los padres y para sus casas, todas con buenos informes, plaza del Esparto, núm. 6.

Una viuda, de Chelva, de 28 años, leche de 3 meses, para casa de los padres, una labradora y otra de Valencia, para sus casas, las tres con buenos informes. Razón: Verónica, 12, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

Una viuda, de la huerta de Gandia, leche fresca, desea criar en casa de los padres, una labradora y otra de Valencia, para sus casas, las tres con buenos informes. Razón: calle de Llop, núm. 5, bajo, frente á la Posada.

**Es un simple bote metálico perforado, dentro se encuentra la dosis de trioxymethylene necesaria para desinfectar completamente 20 metros cúbicos por espacio de 8 horas.
 Precio 5 pesetas, de venta en las principales farmacias y droguerías.**

Servicio regular de vapores
 Para Glasgow
 EL HEATHFIELD
 cargará el 30 del corriente.
 Para Londres y Amberes
 EL ESPAGNE
 cargará el 30 del corriente.
 Para Hull Newcastle
 EL NAUTIK
 cargará el 30 del corriente.
 Para Liverpool
 EL VENEDOTIAN
 cargará el 30 del corriente.
 Para Amsterdam y Rotterdam
 EL SILURIAN
 cargará el 31 del corriente.
 Para Amsterdam y Rotterdam
 EL PANONA
 cargará el 30 del corriente.

Se alquila un espacioso piso
 situado en la calle de Oreste, núm. 11. A número 7, se alquila un espacioso y bien decorado piso principal, situado en la calle de Oreste, núm. 11. Precio y condiciones. Para más datos, número 1, 2, 3, de Oreste, de 9 a 12 tarde.

Se alquila por 10 duros mensuales
 un espacioso piso en la calle de Oreste, núm. 5; consta de cuatro dormitorios, un baño, cocina, comedor, sala, porche y tres balcones. Precio y condiciones. Para más datos, número 1, 2, 3, de Oreste, de 9 a 12 tarde.

Se vende por 11.000 pesetas
 un coche de cuatro plazas y dos plazas, con dos asientos de cuero y tapizado de terciopelo. Está situado en la calle de Oreste, núm. 1, 2, 3, de Oreste, de 9 a 12 tarde.

Venta de una bonita casa
 de moderna construcción y toda bien decorada, compuesta y toda nueva, con una planta baja y dos plantas superiores, con un baño y una escalera á la calle, con tres dormitorios, cocina, comedor, sala, porche y una galería. Con preciosas vistas de la ciudad. Dada razón en la calle de Oreste, núm. 1, 2, 3, de Oreste, de 9 a 12 tarde.

Se vende por 11.000 pesetas
 un coche de cuatro plazas y dos plazas, con dos asientos de cuero y tapizado de terciopelo. Está situado en la calle de Oreste, núm. 1, 2, 3, de Oreste, de 9 a 12 tarde.

Venta de un kiosco de espumoso
 para la venta de bebidas refrescantes y café. Razón: San Gil, 2, planta baja, Barriquet.

Se busca al que se haya encontrado
 una perra, raza Setter, negra, con patas color canela y raya blanca en el pecho, se sirva presentarla en la calle de Oreste, núm. 1, 2, 3, de Oreste, de 9 a 12 tarde.

PÉRDIDA
 Se busca al que se haya encontrado una perra, raza Setter, negra, con patas color canela y raya blanca en el pecho, se sirva presentarla en la calle de Oreste, núm. 1, 2, 3, de Oreste, de 9 a 12 tarde.

L' Epurador
 Es un simple bote metálico perforado, dentro se encuentra la dosis de trioxymethylene necesaria para desinfectar completamente 20 metros cúbicos por espacio de 8 horas.
 Precio 5 pesetas, de venta en las principales farmacias y droguerías.

PRECEPTOS HIGIENICOS
 QUE DEBE OBSERVAR LA MUJER DURANTE EL Embarazo, Parto y Puerperio
 POR EL DR. D. F. VIDAL SOLARES
 DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARIS
 PRIMER LIBRO POR OPINION DE LOS HOSPITALES DE PARIS, 1870, 2.ª EDICION
 7.ª Edición
 Obra indispensable á toda mujer en cinta para completar las indicaciones que deben observarse durante el embarazo, parto y puerperio. La nueva edición contiene 209 grabados intercalados en el texto y 400 páginas.
 Vendese á 6 pesetas el ejemplar en las principales librerías y en esta del autor, Paseo de Gracia, 86, 1.ª planta, Barcelona.
 En las principales librerías de La Correspondencia de Valencia, á 5 pesetas el ejemplar.

Elixir de Guayacol de Dr. Torrens
 PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR
Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR
 De resultados seguros para combatir las **Tosas pertinaces** **Enfermedades del pecho** **Catarros de los bronquios** **Besfriados antiguos, etc.**
 Muy útil en la **CONVALESCENCIA de la PULMONIA**
 En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la **COMPLETA CURACION**
 Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un **BIS-FLEMBRADO ó CATARRO**.
 NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio de que ellas formen.
PARA LA VENTA FARMACIA DEL DR. TORRENS PLAZA DEL MERCADO. 73. VALENCIA. JUNTO A LA DROGUERIA DE LA LUNA

FOLLETIN
SIN MADRE
 (Continuación)
 que á mi mismo, la culpa de lo que me sucede.
 —¿Y á quien debéis esa cantidad? Cuando digo «debéis», me coloco en el punto de vista social, porque no dudo que sabréis que las deudas del juego son legalmente exigibles.
 —Es una deuda de honra, y si no puedo pagarla, me mato.
 —Miser cordia divina! ¡Cuántas veces en este mismo sitio de esta frase! ¿Quién fué vuestro adversario en el juego?
 —Casi prefería no decirlo.
 —Es preciso que me lo digáis, porque no sabiendo, estoy como con las manos atadas.
 —Se apellida Chesham.
 —Chesham, así solo, no quiere decir nada; ¿qué clase de hombre es?
 —Es un tipo alto y delgado, que cojea un poco.
 —¿Ah! ¿Ya adivino quien es? ¡No puede ser sino él! ¡Figura en el número de vuestros amigos!
 —¡No, pardiez! La noche pasada le vi por primera vez, y le deteste, le aborrecí, su aspecto me recorda á Meñisfole.
 —Así es, en efecto. Debe haber en ese hombre algo de diabólico—dijo el señor Grace.—Vuestro padre se va á disgustar, pero estoy seguro que se disgustaría aún mucho más si no se pagase á semejante

hombre; ¿cuándo necesitáis esa cantidad tan importante?
 —Hoy mismo, á ser posible, pues no descansaré á gusto hasta que haya pagado esa deuda.
 —Hoy no puede ser, porque es muy tarde; venid mañana por la tarde á primera hora y os la entregaré. Desde luego supongo que preferiréis billetes. En cuanto hayáis pagado vuestra deuda al capitán Chesham, os suplico que vayáis á ver á lord Rothwell, al que le contaréis lo sucedido; ya sabéis que es uno de mis clientes, y precisamente la última vez que estubo á verme me habló largo y detenidamente de vos. Esa es la única condición que os impongo.
 Habría preferido que la cosa quedase en secreto; pero el señor Grace no era de esa opinión, y no tenía más recurso que seguir sus consejos. Pasé la tarde y noche de aquel día y la mañana del siguiente, haciendo actos de contrición y de firme propósito de nunca más pecar y de no volver á cometer las mismas faltas. Conforme con lo que hablamos convenido, el señor Grace me entregó en un sobre cerrado el precio de mis locuras, y lo guardé bajo llave, proponiéndome ir aquella misma noche á liquidar mi deuda. Comí sin apetito en el círculo, pues si bien habíamos prometido no jugar más, no por eso dejaba de frecuentar aquel lugar. La sorpresa que experimenté al ver allí á Chesham, fué grande, y me pesó haber dejado el dinero en mi casa. Fijóse en mí con ansiosa mirada, inquietándole sin duda la idea de que fuese tan joven el que le debía una cantidad tan importante.
 —¿Pensáis venir esta noche, capitán?—le pregunté.

—Sí, si lo deseáis, por más que tenía otros proyectos.
 —Tengo en casa la cantidad que os debo—respondí.
 El capitán se inclinó, saludándome.
 —Y me propongo ir á buscarla en cuanto haya comido, á menos que no tengáis que ir hacia aquella parte.
 —Según tengo entendido, vivís en Albermale Street.
 Hicé un signo de asentimiento, y Chesham añadió:
 —Pues bien, si, he de seguir ese camino, de modo que os acompañaré y os evitaré el que tengáis que volver aquí esta noche.
 —Estoy á vuestras órdenes.
 La comida del capitán duró, naturalmente, mucho más que la mía, y me fui al salón de fumar para esperarle. A eso de las ocho se presentó allí, cojeando, y juntos, nos marchamos.
 —Id á avisar un coche—dijo Chesham á uno de los porteros del círculo.
 Durante el trayecto, mostré mi compañero muy amable, preguntándole si deseaba tomar mi revancha, y quedé convencido de que se puso muy contento cuando se enteró de que una vez pagada mi deuda no pensaba llevar más adelante el asunto. Subió con mucha lentitud la escalera, y en mi cuarto hallé á Valentín que me esperaba fumando uno de mis mejores cigarrillos. Al verle allí, quedé estupefacto.
 —¿Deseáis que os deje solos?—preguntó Valentín.
 —No, amigo mío, el capitán y yo no necesitamos muy poco tiempo para despachar lo que traemos entre manos.
 Valentín nos volvió la espalda y se puso á examinar con mucha atención los cuadros

colgados en las paredes, mientras que Chesham, sentado en un sillón, fruncía de una manera enérgica el entrecejo. Continuó Estmere manteniéndose á cierta distancia con el firme propósito, sin duda, de no dar cara á la vista. Los ojos azules acerados del capitán centelleaban con un fulgor extraño, al mismo tiempo que una sonrisa de internal expresión contrasta sus labios.
 —¿Qué es eso, señor Estmere, no me reconocéis?—dijo con acento incisivo.
 Volvióse Valentín, respondiéndole:
 —Sí, os conozco perfectamente.
 —Entonces ¿qué viene vuestro mutismo?
 —¿Acaso tenemos la costumbre de hablar-nos?
 —No, en verdad; mas como existen lazos de parentesco entre vuestra madre y yo, creo que tengo el derecho de asombrarme en vista de vuestro comportamiento.
 —Os ruego que no mezcléis para nada en vuestra conversación el nombre de lady Estmere. En cuanto al parentesco, no lo niego; pero prefiero olvidarlo.
 Asmóse se levantó, y dando unos cuantos pasos, se acercó á Valentín, pronunciando al mismo tiempo con mucha calma las palabras siguientes:
 —Tal vez, señor Estmere, existan entre voz y yo lazos de parentesco mucho más íntimos de lo que muchos suponen, y que algunos no podrían negar.
 Miróle Valentín con aire de profundo desprecio y le contestó:
 —No comprendo, capitán, lo que me queréis decir.
 —Si algún día, yendo por el mundo, encontráis á sir Laurencio Estmere y le llamáis «padremio», es muy probable que os responda que no tiene ningún derecho á semejante

título, que el capitán Chesham es el único que puede reivindicar.
 —Habéis mentido—respondió Valentín, levantando lo más mínimo la voz, pero asustado de un golpe tan violento á Chesham, que se tambaleó y cayó, haciéndose una herida en la cabeza al chocar contra la esquina de una mesa llena de porcelanas antiguas, de las que se rompieron algunas por valor de veinticinco libras.
 —Levantad á ese hombre—me dijo Valentín.
 Esto fué lo que hice, y después de ayudarlo á sentarse, le entregué su bastón. El estado de Chesham no tenía nada de grave, y á los pocos minutos recobró el sentido. Su primer movimiento fué el de llevarse la mano al pecho para asegurarse de que el sobre con los billetes de banco se hallaba aún allí. Hecho esto, cogió el sombrero y se preparó para marcharse.
 —Siento mucho, capitán, que este parentesco os haya ocurrido en mi casa—le dije.
 No me respondió ni una palabra, y al llegar á la puerta volvióse, y encarándose con Valentín, le dijo:
 —Haced diez años os hubiera matado como un perro; pero hoy tengo otros medios de vengarme, y á ellos apelaré; muy pronto lo veréis.
 —¡Canalla! ¡Miserable!—dijo el capitán, mientras que el capitán bajaba la escalera.
 —¡Ah! ¡Canalla! ¡Infame! Si adivinaseis lo que os he hecho, debéis comprender, queridísimo, que he hecho como la mayoría de los Felipe, conociendo á mi madre como la conocéis, cuán odiosa é infame es esa calumnia. ¡Mi madre insultada de ese modo, cuando es la más virtuosa, santa y también la más orgullosa de las mujeres para fallar á su deber!